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□ 本 报 记 者 张 蓓
本报通讯员 王鲁兵 李洪帅

李国辉

9月21日，一年一度的绿博盛会在昌邑如
期举办，国内20多个省市自治区的苗木企业齐
聚一堂，共享行业盛会。今年绿博会通过市场
化运作，更加突出专业性，为苗木客商搭建更
广阔的苗木展示交易平台。

南京登博生态科技股份有限公司今年推
出新品金陵黄枫，这种枫叶一年可以变三种
颜色。“今天一天，我们就跟七八家园艺企
业达成合作意向，展会影响力太大了，明年
我们还会再来。”该公司市场总监童兆友
说。

24家苗木、园林、农业科技企业作为协办
单位出现在今年绿博会上。“绿博会已经成功
举办13届，一直是政府主办、企业协办。去
年，我们在国内同类展会中率先探索市场化办
会的路子，收到良好的效果。今年进一步加大
市场化办会的力度，大到展区改造、展位招
商，小到广告位和活动冠名权招商，再到挂
牌、车辆通行证招商，资源都得到了充分利
用，招展率达到100％。”谈到今年的绿博
会，昌邑市副市长刘煜信心满怀。从明年开
始，则全面推向市场，政府不再主办，要退到
后台搞指导，企业走向前台唱主角，真正实现
由政府主办、企业协办向政府主导、企业主办
转变。

展会现场，一块“苗木采购大单”引发了
众多参展企业的兴趣，大单上是4家大型园林
工程公司的采购计划。仅北京京林园林绿化工
程有限公司就需天人菊、银杏等224种苗木，
每种苗木后面列有详细的采购数量，仅胡枝子
一种需求量便是6万株。

百家园林绿化企业采购经理走进绿博会，
千万苗木采购活动，现场苗木采购和促销，园
艺资材现场采购活动……9月22日，这些往年
从未有过的一系列现场苗木采购和促销等专业
活动的开展，让苗木企业拍手叫好。“这些现
场采购活动，给我们这些参展企业构建了一个
展示成果、洽谈交易、促进合作的平台。”山
东凯腾花圃有限公司一名工作人员兴奋地说
道。记者了解到，仅千万苗木现场采购活动，
计划采购苗木交易额超过2亿元。

针对当前苗木产业由卖方市场逆转为买方
市场，供大于求、结构性过剩的矛盾比较突出
的产业发展新形势，“今年绿博会把供需双
方产销对接作为主旨，并根据当前苗木产业
形势和苗木、苗商、苗农面临的困局，安排
了12项活动。”昌邑市林业局局长、绿博会
筹委办主任王圣仟介绍，着重为苗木企业服
务，由单纯的博览会、交流会向采购会、供需
会转变，注重与苗木生产、园林设计、绿化需
求各方对接，进一步畅通“供”和“需”的渠
道。

在植保无人机比武现场，山东万华航空科
技有限公司研发的无人机正翱翔在上空，均匀

快速地为苗木喷洒农药，和一旁的人工相比，
效果显而易见。“我们的无人机一天可以喷洒
300-500亩地，相当于人力30至50个。”公司市
场招展部经理孙成光说，相比人力，无人机省
药40%、省水90%，着药更均匀，雾化效果更
好。

“准确把握产业发展的趋势，牢牢盯住市
场变化的态势，以服务产业、服务企业、服
务苗农为目标，不断创新丰富展会的内涵。
简单地说，就是市场需要什么样的载体，我
们就搭建什么样的载体，市场需要什么样的活
动，我们就策划什么样的活动。只有这样，绿
博会才会受欢迎，才会更有生机和活力。”刘
煜说。

本届绿博会上，昌邑市立辉苗木场的北美
海棠5个新品种一亮相，便引发众人围观。
“15年前我从美国引进了北美海棠，通过嫁接
繁育、栽培选优，选育出30多个北美海棠品

种，并与地方海棠品种进行杂交育种，培育出
了观赏效果极佳的5个苗木新品种，顺利通过
国家林业局鉴定。”昌邑市立辉苗木场经理
王立辉说，目前苗木场形成了集生产、经
营、科研、开发和示范推广为一体的科技型
企业。

昌邑市近几年大力发展苗木产业，有力促
进了苗木产业转型发展。以绿博会为媒，通
过工程带动、平台助推和政策推动，昌邑市
将全国首个“中国北方绿化苗木基地”“国
家级苗木交易市场”两块金字招牌外扬。目
前，该市苗木规模达到11 . 2万亩、年产值15 . 6
亿元。

通过实施国土绿化、水系绿化、城乡绿
化、苗林一体化“四项工程”，增加城市绿
量，为企业轻装转型提供条件；规划建设了总
投资10亿元的中国（昌邑）北方花木城和中国
北方绿色物流园，建成运行国内首家绿化行业

在线交易平台——— 中国绿色交易网，通过虚实
结合，推动了苗木产业转型升级；市财政每年
拿出1300万元专项资金，扶持苗木产业发展，
设立科技创新基金，通过实施农村土地承包经
营权确权登记颁证，加快土地向苗木企业、专
业合作社有序流转等方式，实现了苗木由零星
分散种植向基地化、公司化方向转变。

今年，昌邑北美海棠一举拿下了5个新
品种认定，这是昌邑林业历史上的突破，
目前又有海棠、碧桃2个树种及13个新品种进
入申报和审定程序；在金丝达公司等龙头企
业的示范带动下，年内全市将改造标准化苗
木基地2万亩；中国（昌邑）北方花木城与昌
邑花木场强强联合，成立了远华花木集团，
仅仅用了10个月的时间，就实现绿化工程收
入1 . 5亿元，其中苗木销售收入5000多万元，
为昌邑苗木转型升级创造了空间，做出了贡
献。

□记 者 都镇强
通讯员 常玉彬 报道

本报高密讯 近日，高密市离退休干部党工委
成立纪工委，围绕纪律教育和建言献策两条主线，
进一步加强老干部党风廉政建设工作。该纪工委设
书记1人、副书记1人、专职委员1人，接受纪委和
离退休干部党工委的双重领导。

同时，高密市在部门（单位）下设的离退休干
部党总支（支部）各明确1名纪检委员，具体负责
日常工作。纪工委坚持虚功实做，突出抓好日常纪
律教育和活动开展。组织老干部认真学习各级纪委
全会精神和新近出台的党内法规，让老干部详细了
解、精准把握正风反腐的新常态。召开老干部党风
廉政建设工作座谈会，征求老干部对正风反腐的意
见和建议50余条。

高密成立

离退休干部纪工委绿博会由博览会向采购会转变
现场采购计划交易额超2亿元

□记 者 张 蓓
通讯员 孙金涛 李国辉 报道

本报昌邑讯 近日，党员干部善德教育基地在
昌邑市党史党性教育基地内建成并投入使用。

善德教育基地通过爱国教育、创城环保、为烈
士寻家、微爱计划等板块，系统展示了昌邑市义工
联合会自2008年成立以来开展的一系列活动。昌邑
市组织部常务副部长孙建设介绍，基地的建立进一
步弘扬了善德文化，彰显了党员义工榜样的力量，
将有利于在全市党员干部中形成崇德向善的良好氛
围，也有助于深入推动“两学一做”学习教育的开
展。

党员干部善德教育基地

在昌邑建成

□记者 张蓓 报道
本报安丘讯 9月12日，潍坊学院选派的359名

师范生到安丘市60所中小学进行实习支教，拉开了
我省首批师范生实习支教的序幕。

安丘市把师范生实习支教工作摆在重要位置，
多措并举，切实保障实习支教工作平稳顺利开展。
要求各接收实习生学校加大资金投入，新建或改建
成一批高标准的教师周转宿舍，在保障省财政拨付
的每生每月400元生活补贴经费的基础上，各接收
学校结合实际，通过发放就餐补贴或安排专人备餐
等形式，解决实习支教生的就餐问题，为他们提供
安心舒适的生活实习环境。

各接收学校遴选出部分优秀教师担任实习师范
生的指导教师，结成师徒对子，采取观摩见习、课
程设计、模拟教学等多种形式，进一步提高他们的
专业水平和课堂教学能力。对每一位实习支教生实
行高校教师和接收学校共同指导的“双导师制”，
采取驻校指导、巡回指导和远程指导等多种形式进
行指导。各接收学校相应地制定了突发事件应急预
案，并统一为实习支教生办理了人身意外伤害保
险，切实做好实习支教生的安全保障工作。

我省首批师范生

到安丘实习支教

广告

□记者 张蓓 报道

9月21日，绿博会展区，小型金陵黄枫吸引了参观者的目光。
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